

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 28 DE JULIO DE 1927

Número 2616

## LA CURIA DE MANTUA PIDE LA CANONIZACION DE PIO X Se han electo nuevos miembros de la Real Academia de la Lengua

**La situación de Rusia requiere créditos a largo plazo**

Milán.—La Agencia Internacional comunica que el nuevo embajador Italiano en Moscú, señor Ferruti, ha conferenciado extensamente con Miokiogan, comisario del pueblo del Comercio exterior.

Parece ser que este último manifestó al embajador que el Gobierno Soviético está dispuesto a aumentar las importaciones siempre que se le concedan créditos a largo plazo.

**Que se deposite en un museo**

París.—El ministro de Comercio, señor Bokanowski, ha recibido una carta del señor Renaitug, piloto aviador, hombre de letras y presidente de la Sociedad Icare, dedicada a la vulgarización de la Aeronáutica, pidiéndole que el tren de aterrizaje que va a ser entregado al Gobierno francés por la casa constructora del avión—de los infortunados pilotos Nugserssen y Coli, sea depositado en un museo, por su valor histórico.

**Propaganda comunista entre los marinos de la flota británica**

Gotemburgo.—La policía ha comprobado que los comunistas de Gotemburgo distribuyeron entre las tripulaciones de la Escuadra británica que está realizando actualmente un crucero en aguas bálticas, un folleto en inglés, declarando que la excursión de la flota era una parte de la campaña antisovietista británica y conjurando a los marineros para que no hicieran armas contra sus compañeros rusos.

La policía ha detenido al presidente del Club de los jóvenes comunistas de Gotemburgo, el cual ha confesado que ordenó la tirada de 3.000 ejemplares en una imprenta, negándose a hacer más declaraciones. El dueño de la imprenta reconoció haber tirado los folletos.

De Malmo (Suecia) comunican que en dicho puerto también se repartieron folletos comunistas a los marinos ingleses durante su estancia.

**Otro monumento a los muertos de la guerra.**

Bruselas.—Se ha fijado para el día 11 del próximo mes de diciembre la inauguración del monumento elevado en Dinant a los 1.200 soldados franceses que perecieron en dicha ciudad en 1914.

El Gobierno francés ha designado al mariscal Pétain para asistir a la inauguración.

**Nuevos miembros de la real academia**

Madrid.—En la última sesión efectuada por la Real Academia Española de la Lengua se nombraron quince miembros correspondientes que constituirán la Academia de Paraguay.

Actualmente España cuenta con quince academias Correspondientes en América y en breve tiempo se extenderán a las repúblicas que faltan.

**Beatificación del Papa Pío X, pedida por la Curia de Mantua**

Roma.—La beatificación del Papa Pío X—primer paso hacia la canonización—ha sido solicitada por la sacra Congregación de Ritos de la Curia de Mantua. El texto del memorial, que comprende 425 páginas, tardó en su preparación tres años. En él aparece el testimonio de 26 testigos de los milagros hechos por Pío X.

**Las líneas aéreas**

Madrid.—El Jefe de los Servicios Meteorológicos está estudiando un proyecto de organización de sus servicios, desde el punto de vista de su utilización por los aviadores del mundo entero.

La observación del Atlántico sirve al propio tiempo para mejor predecir las condiciones atmosféricas de España, porque en este mar se inician primero las perturbaciones que después sufre el país.

Se montarán potentes receptores que comuniquen España con la América del Norte y se harán gestiones para recibir directamente informes de las Azores.

A fin de proteger las líneas aéreas Sevilla-Buenos Aires, se propone la instalación de observatorios en cada una de

las Islas Canarias, pidiéndose a Portugal que instale otro en Cabo Verde.

En el Observatorio de Madrid se han hecho ensayos para predecir la temperatura con el fin de proteger la Agricultura y prevenir a los labradores contra las escarchas y heladas dándoles tiempo a que tomen medidas.

Las pruebas han dado resultados excelentes.

**Falsificadores detenidos**

Madrid.—El cuerpo de policía comunica haber detenido a los miembros de una banda de falsificadores acusados de ser autores de la fabricación de los billetes de cien pesetas correspondientes al Banco de España, descubierta recientemente. Dicha institución bancaria, a causa de la publicidad al rededor del incidente se vió

precisada a pagar cuantos billetes falsificados le fuesen presentados, perdiendo en esta operación una enorme suma.

Según se tiene entendido estos falsificadores mantenían relaciones con otros de Valencia recientemente descubiertos y con una banda que se dedicaba a la falsificación de signos fiduciarios de la República del Brasil.

## NOTAS SOCIALES

**LA FIESTA DEL SABADO EN LA BENEFICENCIA ESPAÑOLA**

Han circulado ya las invitaciones para la suntuosa fiesta que en los Salones de la Sociedad de Beneficencia se efectuará el próximo sábado 30 de los corrientes.

Reina gran entusiasmo por esta fiesta. El comité está ultimando los preparativos para darle el mayor realce posible.

**DE PASEO**

Don Gonzalo Marín en compañía de su señora y demás familia salió antier de paseo a las canteiras de Patarrá, además los acompañó un numeroso grupo de alumnos del señor Marín.

El paseo resultó de lo más alegre, habiendo regresado los asistentes al atardecer.

## Inglaterra

**El representante inglés ante el Vaticano**

En una de las interpelaciones que en el mes de mayo hicieron en la Cámara de Diputados a Sir Austin Chamberlain, contestó éste que la representación de Inglaterra ante el Vaticano no era pasajera, sino que se había adoptado como política fija del Gobierno.  
«El Gobierno, afirmó, no piensa en retirar la Misión cerca de la Santa Sede. Juzgó conveniente establecerla en tiempos de calamidades y dificultades internacionales; y al retirarla ahora sería una conducta casi ofensiva.

«Aparte de esto, sean cuales fueren las opiniones de miembros individuales del Gobierno acerca de la Iglesia Católica, nadie puede dudar que la cabeza de esa Iglesia representa una gran fuerza en el mundo y al mismo tiempo es venerada por millones de súbditos de Inglaterra».

La representación de Inglaterra ante el Vaticano data del año 1914; y su primer representante fué Sir Henry Howard.

**LA RECEPCION DE HOY EN LA LEGACION DEL PERU**

En la sede de la Legación del Perú, situada en el barrio de Otoya, tendrá lugar hoy a las 16 horas una lujosa recepción con la cual el señor representante Diplomático del Perú habrá de festejar el 106 aniversario de la emancipación de la nación inca.  
El Correo Nacional saluda al señor encargado de Negocios del Perú, lo mismo que a la colonia peruana residente en Costa Rica.

**COMIDA DE DESPEDIDA**

Los muchachos de la Tributación Directa obsequiarán con una comida de despedida a su compañero y amigo el joven Franklin de Las Cuevas, quien partirá en breve para Bruselas a hacer sus estudios de Medicina.

La comida se efectuará en la Pensión Italiana de doña Cesira Tosi.

**LA BODA DEL PROXIMO SABADO**

El sábado próximo tendrá efecto en esta capital la boda del joven Arturo Jimenez F. con la señorita Hortensia Hermes.

Pertenecen los dos contrayentes a distinguidas familias de nuestra sociedad. El es un joven lleno de aspiraciones y de una voluntad a toda prueba, y ella, exquisitamente culta y comprensiva, ha sabido con sus muchas gracias cautivar el corazón del que le ha de dar su nombre.

Anticipadamente queremos enviar nuestros votos de felicidad a los futuros cónyugues.

**VIAJEROS**

—Del Guanacaste se encuentra en esta capital el joven Claudio Alfaro.

—De Heredia estuvo ayer en esta capital el Tesorero Municipal y de Tributación en aquella ciudad señor don Miguel Chaverri.

—Procedente de Santa Cruz de Guanacaste llegará hoy a esta capital don Juaquín Gil Mayorga.



## Regreso

Hoy llegará a Puerto Limón el M. I. Sr. Canónigo Dr. don Carlos Borge de regreso de su viaje a los Estados Unidos del Norte.

Para el Correo Nacional es muy grato presentar su saludo de bienvenida al distinguido sacerdote.

## Publicaciones recibidas

*El Heraldo Seráfico.* (Mes de Junio.)

Su editorial trata de la Intención del Apostolado en el mes: «Que el Corazón de Jesús sea íntimamente conocido tal cual resplandece admirablemente en el Evangelio». En dicho editorial hay brillantes conceptos y reflexiones de su autor Fray Pelegrín.

En este número publica don Eladio Prado algunos rasgos del Venerable Apóstol de la Evangelización de Talamanca Fray Antonio Margil de Jesús, que pertenecan a una reciente conferencia dictada por ese caballero.

Contiene además los artículos que siguen: Práctica maravillosa de las Tres Ave Marías.

El Lirio de San Antonio (poesía de Verdagner).

San Francisco y la Eucaristía.

Egloga franciscana.

Feliz año (poesía dedicada al primer día del Año Franciscano).

El Centenario de Santa Verónica Giuliani (reseña biográfica).

Notas de la Secretaría Gral. de la Orden Tercera, etc.

# LA VERDAD PARA EL PUEBLO

1. ¿Qué Religión dió Cristo al mundo, la Católica o la Protestante?—La Católica.

2. ¿Es cosa cierta?—Certísima: porque los Apóstoles, *proprios discípulos* de Cristo, han puesto en el CREDO: «Yo creo en el Espíritu Santo, en la Santa Iglesia Católica».

3. ¿No hay Protestantes que se dan a sí mismos el nombre de Católicos?—Sí; algunos de ellos, para encubrir sus errores y engañar más fácilmente toman el nombre de Católicos; pero nadie los llama católicos; todo el mundo los llama protestantes, anglicanos, etc.

4. ¿No hay una señal cierta para conocer a los verdaderos católicos?—Sí; hay una, muy sencilla y muy segura: es que, desde San Pedro, los verdaderos católicos reconocen como jefe supremo (después de Cristo) al obispo de Roma, al Papa. Por eso el verdadero católico se llama Católico-Romano. Así se evita toda equivocación: *quien no es Católico-Romano, no es Católico*.

5. ¿Entonces, la Religión Católica viene del Papa?—No, señor; el Papa no hace y no puede hacer otra cosa, sino lo que hicieron los mismos Apóstoles: «*transmitir fielmente todo lo que Cristo ha enseñado y en el mismo sentido.*»

6. El Papa ¿no podrá cambiar alguna palabra del Evangelio?—No, señor, mil veces nó: *ni la más mínima palabra, ni el sentido de una sola palabra*, porque su oficio se limita a transmitir integralmente lo que Cristo ha enseñado, y gobernar la Iglesia según las intenciones de Cristo.

7. ¿Los Protestantes, ¿no vienen de Cristo?—Nó, señor: 1º, porque el Protestantismo no principió, sino 1500 años y más después de Cristo; 2º, porque en muchos puntos capitales *contradice claramente* lo que Cristo ha enseñado, v. g. la Eucaristía, la Misa, la Confesión, la Santa Unción, etc.

8. ¿De dónde vienen, pues?—De Satanás, el padre de todas las herejías. El mismo Lutero, fundador del Protestantismo, nos confiesa que a menudo se

le aparecía el demonio y hablaba con él.

9. ¿En qué consiste la herejía?—En que se niegan o se alteran las verdades o dogmas enseñados por Cristo, lo que es un atrevimiento diabólico.

10. Los Rusos, Griegos, Nestorianos, Jacobitas, ¿no son enemigos de la Iglesia Romana?—Sí, acérrimos; la combaten lo más que pueden.

11. Estos Rusos, etc., ¿no vienen de Cristo?—No señor; los Nestorianos vienen de Nestorio (420 años después de Cristo); los Jacobitas de Eutiques (440 años después de Cristo); los Griegos y Rusos de Focio y Miguel Cerulario (1000 años después de Cristo).

12. Estos herejes, ¿en cuántos puntos difieren de la Iglesia Católica?—En uno o dos no más. Los demás puntos, *los tienen todos como la Iglesia Romana*: la Confesión, la Misa, la Santa Unción, culto de la Virgen, *de la cual son devotísimos*, el culto de los santos, de las reliquias, de las imágenes, etc. En el inmenso Imperio de Rusia, *hay imágenes y butos de santos en las estaciones de ferrocarril*.

13. Los Protestantes en cuántos puntos difieren de la Iglesia Católica?—En 30 o 40, más o menos, según el antojo de cada secta; de donde se ve a todas luces que son los peores herejes.

14. Cuántas sectas distintas hay en el Protestantismo?—Como 300, según el censo oficial que se hizo en Inglaterra en 1883. En Costa Rica hay 10 o 12.

15. ¿Los demonios creen todo lo que enseña la Iglesia Católica?—Sí, los demonios creen, nos dice la Sagrada Escritura (Santiago, cap II, vers. 19); sí; como son inteligentes, saben muy bien que todo lo que enseña la Iglesia Católica es justamente lo que Cristo enseñó.

16. Entonces ¿quiénes tienen más fe en la doctrina de Cristo, los protestantes o los demonios?—Claro es que los demonios. Ahora, como son demonios, es a saber, sumamente perversos: incitan a los

pobres herejes a que no crean tal y tal punto, aunque ellos mismos sepan muy bien que estos puntos son la pura verdad.

17. ¿Cuántos millones hay de rusos, griegos, etc.?—Como ciento cincuenta millones.

18. ¿Qué dicen del Protestantismo estos millones de rusos y griegos?—Que es una herejía abominable: que los protestantes, blasfemando contra las cosas más santas, v. g. el Santísimo Sacramento, la Misa, la Santa Unción, la Virgen María, etc., no pueden menos que ser considerados como impíos.

*Conclusión práctica.*—Para salvarnos, debemos, 1º tener en el todo la fe católica, apostólica y romana; 2º llevar una vida conforme con nuestra fe: santa es nuestra fe, santa ha de ser nuestra vida.

*Aviso importante.*—Los padres y madres tengan mucho cuidado de que sus hijos huyan de los protestantes.

JOSÉ BIROT,  
Misionero católico.  
1896.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normallistas.  
Heredia, Tienda Benavides.

## La verdadera senda

Has de saber que al dejar este mundo no se lleva uno con él sino el recuerdo de sus actos. Sigue el sendero recto, y no vendas tu alma por el placer de la vida... No digas cosas que tú no conozcas y no contestes si nadie te pregunta. No tomes ningún camino, si no estás seguro de la llegada.

Las mejores palabras son las útiles, y la sabiduría no vale si no puede ser útil a nadie.

*Abi Ben Abi Talet*

## Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspatú

JOSÉ FRANCISCO CASTILLO.

Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

# La composición actual del Sacro Colegio

El venerando y augusto Senado de la Iglesia, con la elevación a la Sagrada Púrpura de monseñor van Roey, Arzobispo de Malines y Primado de Bélgica, y de monseñor Hlond, Arzobispo de Poznan y Primado de Polonia, se ha enriquecido con dos nuevos ilustres miembros.

El hecho, que a pesar de repetirse todos los años, es siempre, sin embargo, interesante y con gusto se desea conocer cuanto se refiere a la dignidad cardinalicia, definida así en el nuevo Código de Derecho Canónico: «Los Cardenales de la Santa Iglesia Romana constituyen el Senado del Romano Pontífice y le asisten como colaboradores y consejeros principales en el gobierno de la Iglesia.»

El Código, como es sabido, establece que la elección de los Cardenales atañe exclusiva y personalmente al Papa, y que deben ser por lo menos sacerdotes (antes podían también serlo los legos y fueron algunos nombrados Cardenales) «que se hayan distinguido por la doctrina, la piedad y la prudencia» en su cargo.

El número de Cardenales fijado por Sixto V, en 70, rara vez llegó a este límite. Solamente Inocencio X murió sin dejar ningún puesto vacante en el Sacro Colegio que hoy, con la creación de los dos nuevos Cardenales, llega al número de 68 miembros. De éstos, seis tienen el título de Cardenales Obispos y administran las diócesis llamadas suburbicarias de los contornos de Roma; 52 son Cardenales Presbíteros, y 10 Cardenales Diáconos; los cuales últimos son, no obstante sacerdotes. Hay 12 Cardenales no adornados de la dignidad episcopal de la que, sin embargo, llevan todas las insignias exteriores sin tener sus altísimos poderes, como los de ordenar sacerdotes, consagrar Obispos, iglesias, etc.

Decano por edad y promoción al cardenalato sigue siendo el Cardenal Vicente Vannutelli, Obispo suburbicario de Ostia que, no obstante sus noventa años cumplidos, es siempre activo y vigoroso como un joven. El más joven, en cambio, de los Cardenales es hoy monseñor Hlond, mientras antes tenía esta envidiable primacía el Cardenal Ascalesi, Arzobispo de Nápoles, creado Cardenal a los cuarenta y cuatro años, en 1916. Monseñor van Roey es aún más joven que el Arzobispo de Nápoles, nacido en 1874, mientras monseñor Hlond nació en 1881.

En la composición actual del Sacro Colegio hay aún tres Cardenales creados por León XIII, mientras 22 fueron creados por Pío X, 18 por Benedicto XV y 25 por el actual Pontífice Pío XI.

Por la nacionalidad, el Colegio se distribuye del siguiente modo: 36 Cardenales italianos; seis

franceses, cinco españoles, cuatro alemanes, cuatro de los Estados Unidos de América, dos ingleses, dos austriacos, dos polacos, uno belga, uno holandés, uno irlandés, uno húngaro, uno portugués y uno de Ceceoslovaquia (el Cardenal Skrebensky, antiguo Arzobispo de Olmutz, que ahora reside en Bohemia).

Es de notar que la preponderancia de los Cardenales italianos fué un tiempo bastante mayor, tanto que bajo Gregorio XVI había sólo ocho Cardenales extranjeros. Con Pío IX, sin embargo llegaron a 25, y hoy son 32, ni falta quien pretende ver dentro de algunos años sobrepujar el número de Cardenales extranjeros al de italianos.

Un último dato interesante: hoy, en el Sacro Colegio, hay 10 Cardenales que cuentan más de ochenta años; 17 han pasado de los setenta. ¡Precisa decir que la púrpura es en parte como el legendario elixir de larga vida!..

AVV. ALCESTE BOSUFFI  
Roma, junio 1927.

## Santoral

Jueves 28.—Santos Nazario, Celso, már., Víctor, papa, e Inocencio, papa y confesor.

SANTOS NAZARIO  
E INOCENCIO, PAPA  
Y COMPAÑEROS MARTIRES

Nació San Nazario en Roma, y habiendo recibido el bautismo, abandonó la casa paterna para dedicarse a la conversión de los gentiles. En Génova convirtió a una señora que tenía un hijo llamado, a quien, después de instruir en los principios de nuestra santa fe, con aprobación de su madre, le llevó por compañero en sus apostólicas fatigas. Presos en Milán, fueron degollados el 20 de Julio del año 78. San Víctor fué africano, y por sus grandes prendas elevado a la Silla de San Pedro el año de 192, por muerte de San Eleuterio. Ordenó que toda la Cristiandad se conformase con la Iglesia romana en la celebración de la Pascua al día 14 de la luna de Marzo. Fué su martirio el día 28 de Junio de 202. San Inocencio, papa, primero de este nombre, nació en Albano, cerca de Roma. Celoso defensor de nuestra santa fe católica, persiguió sin descanso todas las herejías de su época, falleciendo el día 28 de Julio de 417.

### BICICLETA

Dun Kapp, Alemana, tamaño corriente, con solo cuatro meses de uso, se vende.

Para informes Amado Benavides N; 50 varas al Sur de la Pulpería el Sueño de Colón.

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos.  
Heredia, TIENDA BENAVIDESE

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

# EL AMOR

Palabra misteriosa, cuyos arcanos están reservados a Aquel, de quien como efluvios divinos, salen de su corazón y se nos comunican a las almas.

¡Amor! ¿Quién podrá decir lo que es el amor santo, cuyos misterios insondables, solo Dios puede conocer?

Dios es amor.

¿Por qué tantos sabios no lo han definido? Porque confunden el amor con la pasión. Amor, sentimiento innato en el corazón humano, que nos acompaña desde la cuna al sepulcro, ante el cual el arte, la poesía, la ciencia, enmudecen. Es como la vida que nos anima, como el aire que respiramos, como el sol que nos alumbramos.

Puesto que no comprendemos qué es el amor, si sentimos cómo se anida en nuestra alma; da alas al pensamiento, como ilumina nuestro ser, todo en el mundo es amor.

El que ama de veras, no desea otra cosa sino agradar al ser amado.

Aquí los grandes heroísmos; inmensos sacrificios por el amor.

El que ama a Dios, en todo tiempo y lugar, le tiene delante de sus ojos y de su mente, pues lo tiene en su corazón como su tesoro.

¿Cuándo se dice que lo amamos? Cuando hacemos nuestras sus penas, alegrías y sufrimientos, esto es unificarnos en un solo ser.

El que ama a Dios lee libros, oye sermones, conversa con personas buenas, que aviven en ella la llama de ese santo amor, le imita en la humildad, en la paciencia, en la mansedumbre, en la obediencia y en la caridad.

El decálogo se refunde en dos mandamientos: Amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a nosotros mismos.

Bendito sea el amor.

Diré como el poeta para terminar: El amor es la secreta voz de sensación ignota.

¡Amor es cada nota de la lira del poeta!

¡Amor, amor!, solo quiso al levantar su santuario. Jesucristo en el Calvario y Adán en el Paraíso.

G. C. de Quesada

## Cura de heridas

Cuando se trata de hacer la cura de una herida leve, como cortadura o rozadura, lo primero que ha de hacerse es lavar con gran cuidado la herida misma y sus contornos. Para esto se usará algodón hidrófilo mojado en una solución antiséptica, agua boricada, por ejemplo, y si no se tuviere agua boricada mójese el algodón en agua hervida. Lavada la herida y su contorno aplíquese polvos antisépticos y póngase por encima un pedazo de gasa boricada sosteniéndola con un vendaje suave. La cura se repetirá por lo menos una vez al día.

### Preparación del agua boricada

Para preparar el agua boricada hay que poner a hervir ácido bórico, unos 40 gramos, en una cantidad de agua bastante para obtener después de ebullición un litro de agua. Conviene que el agua hierva unos veinte minutos. Y también conviene filtrar, después de la ebullición.

## SELECTA

No creo que haya crimen mayor en el mundo que el satánico empeño de arrancar a los pueblos la fe en Dios y la esperanza en su inmortal destino. ¿Qué puede esperarse del hombre que mira atrás, y ve únicamente en la célula su origen y principio; mira adelante, y ve su último fin y término en la tumba; mira a la tierra, y la ve llena de sombras y dolores; alza su vista al cielo, y lo contempla vacío? ¿Qué puede esperarse sino el más desatentado egoísmo con su obligado cortejo de odios, violencias y desesperaciones?

Pero que abra los ojos a la luz de la fe; que corra a postrarse ante Cristo; que más dichoso que el antiguo gentil, que se vanagloriaba de comer con los dioses porque participaba de las víctimas en los sacrificios, nutra su espíritu con el pan vivo que bajó del cielo y que, como el maná del desierto tenía todos los sabores, engendra en el alma todas las virtudes, y se tornará capaz de llegar, por la humildad y el amor, a la abnegación y al sacrificio, y de acumular, alentado y gozoso, las más grandes hazañas de los héroes y las mayores mortificaciones de los santos.

(Del eminentísimo literato y orador sagrado don Marcelo Macías y García).

## Conocimientos Útiles

### Limpieza de Aluminio

Para limpiar los objetos de aluminio cuando están manchados o grasientos, se sumergen en bencina o en esencia de petróleo.

Si se quiere que el metal quede muy blanco, es preciso sumergirlo antes de una solución concentrada de potasa cáustica. Después se sumergen en ácido nítrico diluido en la mitad de su volumen de agua, luego de vinagre y agua en partes iguales y finalmente se lavan con agua pura y se secan en acerrín caliente.

## CASA

Se vende propia para establecimiento esquina Sur de la «Escuela Argentina» (en construcción). Barrio México. Informes en la misma.

# El Lago de Tiberiades

Del libro "Pavesas"

Si los habitantes de las ciudades malditas que reposan en el seno del Mar Muerto, emponzoñando sus aguas hasta en el fondo de sus abismos solitarios, incapaces de nutrir un ser viviente, pudieran sacudiendo su sudario de asfalto, surgir de nuevo a la vida, no sentirían tanto pavor al contemplar el paraje donde se alzaron un día, sus réprobas urbes, como el que siente el viajero al descubrir, desde las dunas arenosas el paisaje desolado, donde la muerte impera imponente y soberana.

El mar que reemplazó con sus playas ardientes, cubiertas de guijarros impregnados de sal, donde no se oye un rumor de vida, ni nada anuncia la frescura del agua, donde raquíuticos tamarindos cuyas cortezas, carcomidas por el implacable mineral, dejan ver los troncos agrietados y blancuzcos; la extensa llanura de Siddim, cruzada por abundantes riachuelos, cubierta de verdura, y mecida por brisas deliciosas, es un vasto lago casi inmóvil, terso y de un azul tan brillante que parece una losa desmedida de zafiro bruñida por el dorado sol de Asia.

Los vientos más impetuosos rizan apenas sus aguas aceitosas y pesadas, en cuyas entrañas duermen despojos de ciudades, que no dan albergue ni a las más repugnantes arañas.

La riqueza de los celajes del cielo, que tiene las montañas de Arabia que le hacen frente, al amanecer no sirven sino para hacer resaltar más las rocas negras, cortadas a pico que se reflejan en sus hondas sin movimiento, mostrando a trechos, dice la leyenda oriental, los esqueletos momificados de las dos culpables, entre cuyas ruinas ambulan los cadáveres de los desdichados habitantes, implorando tardíamente la clemencia del Todopoderoso.

Y así como el Señor marcó, con un hierro candente la potencia de su mano vengadora sobre ese valle del Jordán, que parece no haber salido aún del estupor en lo que sumió la voz airada del Eterno, así en las márgenes del lago de Tiberiades, cuyos cristales reprodujeron hace dos mil años, la imagen adorable del Redentor, cuya sombra parece vagar siempre, entre las carnosas hojas de los aloes florecidos, y las rojas flores de los granados que pueblan sus riberas, esperando a los que vienen a buscarle, presentándose en el umbral de cada alma, que tiene la dicha de invocarle, tendiendo su mano al navegante de este mundo cuando la barquilla de su vida zozobra en la noche.

La sombra del divino Nazareno se desliza por las pendientes cubiertas de olivos, se proyecta en los campos sembrados de trigo, se dibuja con los arboles carmineos de la aurora sobre las crestas de las colinas

que se levantan en el fondo de ese paisaje encantador, parece inclinarse sobre las ondas tranquilas, y se alza de entre las crenchas de esas mismas olas cuando las agita el huracán.

El eco de sus palabras de conmiseración y piedad vuelve con el viento, a estremecer las frondosas higueras, y las amapolas silvestres que salpican las campiñas, doblan sus corolas como si las rozara de nuevo su manto al pasar.

Las huellas de sus pies están profundamente impresas, en las veredas que conducen al lago que escuchó sus palabras inefables consolando a las multitudes que acudían a oírle; preferencia sublime que muy pocos comprendieron....

El recogimiento del atardecer en este lugar es inexplicable; el terebinto y el sauce ofrecen a la vista el recorte y los festones de sus hojas, y la honda impresión de los sucesos que se desarrollaron bajo sus tupidos follajes, al rumor de las aguas jaspeadas con los primeros tonos morados del crepúsculo, donde impera, ayer como hoy el eco de la voz dulcísima de Jesús.

El que tuvo tanta piedad para los dolores materiales de los que llamó hermanos, que se anticipó siempre para aliviar a los que sufrían, que sonreía con tanta dulzura a la inocencia doquiera que la encontraba, que enjugó tantas lágrimas, ¿cómo debía de repercutir en el fondo de las almas aquella voz con sus inflexiones afectuosas de comprensión profunda, con la fuerza misteriosa que ponía en cada una de las palabras que dirigía a aquellos a quienes dijo «seguidme»?... ¿qué compasión no tuvo para los dolores del corazón, para esos dolores más agudos que la separación amarga de la muerte? y con cuanta unción no pronunció la palabra «Paz» sobre las almas atribuladas que se arrojaron a sus pies para confiarle sus pesares?

Un gesto suyo llevó la tranquilidad y la resignación a más de un corazón torturado, y él, que eligió su sitio entre los menesterosos de la tierra, rodeado por ellos se sentó bajo estos mismos sicomoros, por donde yo paso, para dirigir las primeras palabras de llamada al corazón humano; en la penumbra de la soñadora noche oriental que perfuman las acacias. Todos los rumores cesan ante los pasos del Rabí sublime; en estos cármes donde hizo tantos milagros, donde al caminar sobre las aguas que parecen conservar la estela luminosa de sus plantas, cuyas borrascas cedieron a una sencilla indicación de la mano que llevó a innumerables almas en la sucesión de los siglos, la calma bendita que irradió de la suya, sobre las olas encrespadas por tor-

## Los estudiantes guatemaltecos contra el proyectado monumento a Orellana

«La Asociación de Estudiantes Universitarios de Guatemala, entre las 26 razones que alegan protestando contra el decreto de la Asamblea Nacional que ordena erigir un monumento al ex-presidente General José Orellana, enumeran: 1ª. Su instalación en el Poder por la fuerza bruta (cuartelazo del 5 de diciembre de 1921); 2ª. Su responsabilidad en la destrucción de la República Federal (Enero 1922); las per-

secuciones contra la Iglesia Católica y arbitraria expulsión de Monseñor Muñoz y Capurón; 3ª. asesinatos políticos de Frutos Meza, Francisco Lorenzana, Cuevas del Cid, etc.; 9ª. facultades jurisdiccionales a la Dirección de Policía para perseguir y expulsar a los ciudadanos libres (Decreto N.º. 918); 26ª. suspensión de las garantías individuales para preparar la reelección....

Del «Chaparrastique» el Salvador.

## United Fruit Company

### Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENNAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarmando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLESA Y MOLINA**

mentas más terribles que las del mar. Almas náufragas se acogen a su manto en el trascurso de los tiempos, y el mismo gesto hace la bonanza allí donde impera el vendaval.

Desde que El aparece en el fondo de las almas, estas se despojan del rudo cilicio de sus pensamientos, se aplacan los torbellinos de deseos inconfesables, se desvanecen las rebeldías, ante la ternura del amigo de las horas de sufrimiento, del Hado de los cambios súbitos, del Señor de los regios perdones: a la sombra de Su Sombra fugitiva se fortifican las resoluciones vacilantes; se calman los rencores, y se olvidan las ofensas: la vejez se reconforta al afianzar sus manos trémulas en algo de radioso y eterno; la juventud se siente atraída por ese gran Hechizador de almas hasta depositar a sus pies en magnífica profusión, la brillante estela de una juventud halagadora, las promesas de un porvenir sonriente, las esperanzas del corazón, los ensueños de la mente, y los afectos legítimos tan arraigados en el alma: se realizan los encuentros supremos y es El quien recoge la primer cosecha, en ese campo del corazón donde nada queda por recoger después de la mano que fué la primera en segarlo: los dolores sin tregua de la humanidad, sus esperanzas irrealizables, y sus aspiraciones sin medida, se fijan en el más allá de la vida, cifrándose en la patria cuyo sendero vino a abrir el celeste Peregrino: la muerte pierde siguiéndole el pavor de su misterio, y la sombra de su cruz al proyectarse sobre la falange humana que pasa, ilumina su camino; batiendo la esperanza sus alas sobre las legiones de hombres que se precipitan en las tinieblas del sepulcro,

Las siluetas de los pescadores que abandonaron las redes al aproximarse el que pasaba por hijo de un carpintero, no pueden ser confundidas con la suya. La evolución que su Evangelio provocó en el mundo, arrastrando en su seguimiento una inmensa

porción de la humanidad, hace de El apesar de todo lo que ese mundo haga o diga "EL UNICO", empezó aquí, bajo el toldo verde de los sauces; el éxtasis ardiente que provocó entonces en muchos corazones no se ha enfriado, y renace con cada aurora que se levanta, en el pensamiento de los innumerables seres que El reconoce por suyos, y a la hora que lo predicó en este lugar, al rumor armonioso de las olas de ese dichoso lago que lo vió, las avejillas mensajeras del alba refugiadas en sus nidos, se despertaron atónitas ante los resplandores que irradiaba su persona en la apacible tranquilidad de la tarde, y ante las fulgurantes alas de los serafines que se cernían oyéndole en el espacio.

En estas vegas ninguna palabra de angustia brotó del corazón del Señor, ningún dolor nuevo oprimió su espíritu; la incomparable dulzura meditabunda de sus ojos se reflejó en todos y en cada uno de los que le rodeaban, y ante la serenidad divina de ese corazón accesible a todos los ruegos ¿qué dulzura no entraña el hablar de debilidades al Ser compasivo que las comprende, y puede y quiere suministrar la fuerza? ¿Qué satisfacción no se siente al hablar de pasiones procaces al Ser Impasible a quien no turban las confidencias de ninguna miseria? Sí, el único cuya generosidad perdona sin reticencias, y al que no nos arrepentimos jamás de haber recurrido sino de haberle amado demasiado tarde.

Sin El, sin su promesa alumbrando el mundo, este sería un yermo entre cuyas negruras se agitaría la humanidad sin orientación posible; la promesa del dulce maestro de Galilea es un faro colocado entre dos mundos que brilla sobre todas las etapas, como su figura brilla sobre todas las bellezas y armonías del Antiguo y nuevo Testamento, siendo al través de las generaciones ambulantes el Único que consuela embelleciendo la vida, el Único que posee la fuerza de los apaciguamientos definitivos.

## Aranjuez tendrá su Iglesia

El vecindario de Aranjuez, siempre preocupado por tener su Iglesia, ha reanudado sus labores encaminadas a aquel noble fin y mediante la actividad de un grupo entusiasta de vecinos logró la aprobación eclesiástica a las nuevas diligencias y tiene su Junta Directiva Edificadora, legalmente instalada, compuesta de un personal escogido y diligente.

El jueves de esta semana, 28 del corriente, habrá una reunión general de vecinos, caballeros, señoras y señoritas para organizar un turno-feria que se prepara para el 15 de Agosto con la mira de allegar fondos para empezar el nuevo templo, dedicado ahora a Santa Teresita del Niño Jesús, Santuario Nacional que convida a todo Costa Rica a llevar allí su ofrenda, de oración y de efectivo para ver hecho realidad el sueño del vecindario.

La Junta espera una asistencia numerosa de vecinos a las siete de la noche del jueves 28 en la Escuela de Aranjuez.

Damos a conocer el personal de la nueva Junta:

**Presidente:** Señor Cura del Carmen Pbo. don Mariano Zúñiga.  
**Vice-presidentes:** M. H. Sr. Canónigo Lic. don Ricardo Zúñiga, don Luis Robert y don Mario Ferrat.

**Vocales:** don Adán Calvo, don Luis Escalante, don Enrique Chavarria, don José Joaquín Alfaro, don Roberto Aguilar, don Carmelo Calvosa, don Florentino Lobo, don Manuel Gómez Miralles.

**Tesorero:** don Adolfo Cañas.  
**Secretario:** Lic. don José Joaquín Chaverri.

La Junta comienza en esta misma semana sus trabajos iniciales de construcción de un galerón central formando un cuerpo de nave de iglesia, para oficios reli-

giosos tan luego esté bien acondicionado el lugar, y para turnos, reuniones y demás actos que sirven para formar el fondo necesario para la construcción del elegante templo en proyecto.

La constancia del vecindario, su fe en ver su iglesia no es un sueño, es una realidad.

Toca a los vecinos de la ciudad y aun a todos los costarricenses devotos de la milagrosa Santa Teresita secundar el empeño de los incansables obreros de tan piadosa empresa.

## Notas Varias

Se encuentra de nuevo en el país y en viaje de estudio el Secretario de la Academia de Ciencias de Filadelfia, Mr. James A. G. Rohse.

Murió el tipógrafo don Carlos de J. González. A su familia enviamos nuestro pésame.

Según el último Censo los cuatro distritos de la capital tienen 51.000 habitantes y 11.000 los distritos cercanos que completan el Cantón Central.

El Ejecutivo ha vetado el decreto por el cual el Congreso creaba dos nuevas alcaldías en la provincia de Guanacaste.

Llegaron a Limón los materiales para las reformas a la Cañería de esta capital. Una comisión municipal salió para ese puerto con el fin de recibir en forma tales elementos.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredía Tienda Benavides.

Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DESLEAUX y las Pastillas PATTERSON

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides. Heredia.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para sbajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leames S. Jiménez San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

### Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

### ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

### CUADERNOS

de esta casa

### Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

### CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues diríjase inmediatamente a la

### LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos Librería Española de María v. de Lines

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA